
Canadá el socio
estratégico que no vimos

Sonsocios clave pero nunca
lo habían nota

do Nuestro país
y Canadá com
parten un Tra

tado de Libre Comercio se en
cuentran en América del Norte
pero nunca habían interactua
do tanto como hasta ahora que
el principal socio comercial de
ambos la economía de EU pa
sa por una fuerte recesión

Llamó la atencié» que la Cá
mara de Canadá que reúne a
las empresas de aquel país en
México en su foro anual haya
puesto sobre la mesa el tema es
tratégico de la relación

Caída de EU impulso de
inversiones canadienses
Incluso Rosalind Wllson presi
denta de la cámara canadiense

en México plantea la nueva in
teracción que hay en industrias
como el sector aeronáutico la
minería la banca y hasta el sec
tor automotor En el sector ae
ronáutico México se está con
virtiendo en socio clave de Ca
nadá No sólo es Bombardier
con plantas para proveer la ma
nufactura aeronáutica son
otras empresas las interesadas

Minería la parte fuerte
En minería la inversión es cre
ciente Los canadienses invirtie
ron 1 530 de los 2 156 millones
de dólares del sector durante el

año pasado Vaya más de la mi
tad de la inversión en minería es

del país de la hoja de maple Por
ello se entiende que algunos go
bernadores como Amalia García
estén pendientes de llevar ade
lante dichas inversiones

En cuanto a los bancos hay
mucho que decir Canadá y
México no tienen crisis banca
ria Es más los bancos de aquel
país se estiman entre los más
capitalizados del mundo en es
tos momentos Así que pueden
apoyar el desarrollo de México

Incluso en el sector automo

triz con la caída de las grandes
empresas de Detroit Canadá y
México se empiezan a encon
trar para soluciones globales

Financiamiento
por 500 mdd a Pemex y CFE
Tan sólo durante el año pasado
Canadáfue el segundo más gran
de inversionista en México Hoy
tiene alrededor de 9 264 millones
de dólares en inversión directa

¿Le suenan empresas como Bom
bardier Scotiabank Four Seas
sons TransCanada o Blackberry

Laprueba de fuego para am
bos es aprovechar el TLCAN
que hasta el momento se le ha sa
cado pocojugo Por ello elbanco
de desarrollo canadiense el Ex
port Bank Canadá conocido co
mo EDC está en pláticas con Pe
mex Jesús Reyes Heroles y CFE
Alfredo Elias Ayub para apoyar

los con líneas de crédito hasta

por 500 millones de dolares
En México tenemos que ser

inteligentes para diversificar las
inversiones y exportaciones y

qué mejor manera que hacerlo
con un país de relativa cercanía
geográfica con el cual mantene
mos buenas relaciones y por si
fuera poco que compartimos un
acuerdo de libre comercio Por

lo pronto los industriales cana
dienses en México ya lo enten
dieron Y algunas autoridades
de México empiezan a darle el
impulso a esta relación tal y co
mo sucede con Proméxico Bru
no Ferrari así como con la Secre
taría de Relaciones Exteriores

Frente a nuestros ojos tene
mos un potencial socio estraté
gico que no habíamos visto por
la dinámica tan fuerte de la eco
nomía de EU Pero ahora sabe
mos que dicha dinámica no ne
cesariamente es constante

Calderón en Canitec apoyo
pero sin descalificación
El presidente Calderón fue enfá
tico y de alguna manera apoyó
a Carlos Slim Helú al hablar en la
ExpoCanitec Después de que el
presidente de la CámaraNacio
nal de la Industria de Telecomu
nicaciones Alejandro Puente cri
ticara fuertemente y una vez más
a Telmex el mandatario mexi
cano fue claro No será con re
proches ni descalificaciones co
mo saldrá adelante el sector

Yes que Canitec y Telmex se
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han enfrascado en una lucha sin
cuartel que incluso los ha llevado
a enfrentarse con empresarios de
otros países como España

1 presidente Felipe Calde
rón fue claro al dar su apoyo a

la convergencia tecnológica a fa
vor de las cableras También para
abrir el sector de la radioteleco

municación Y hasta recordó que
viene en caminos la consolidación
de las Áreas de Servicio Local las
cuales le pegan a la dominancia
de Telmex en larga distancia

Sin embargo el presidente
Calderón ya vio que en el sector
no se valen los golpes bajos Y no
los aceptará sobre todo ahora
que viene todo el proceso de lici
taciones de frecuencias

Se nota que el presidente tie
ne a Juan Mollnar un hombre de

toda su confianza para empezar
a dirigir hacia dónde se quiere ir
en telecomunicaciones Bien el

enfrentamiento entre Canitec y
Telmex no ha dejado nada bue
no Al contrario parecía enra
recer el ambiente en las teleco

municaciones de por sí lleno de
amparos y demandas

Téllezganó Inbursa apoyó
Tal como lo adelantamos el ex
titular de SCT LulsTéllez ga
nó la votación para ser el nuevo
presidente de la Bolsa Mexica
na de Valores Al final uno de los
grandes participantes del merca
do bursátil Inbursa encabeza
da por Carlos Sllm Helú terminó
apoyando a Téüez a pesar de los
roces que tuvieron cuando este
último fue funcionario público

El grupo de Sllm considera que

Téllez sí puede ser independiente
de las autoridades y además ser
buen promotor del mercado El
reto es institucionalizar la Bolsa
como una empresa pública

Juan Cortina reelecto
Cortina fue reelecto como presi
dente de la CámaraNacional de la
IndustriaAzucareray Alcohole
ra Cortina tiene en su haber el lo
gro de instaurar una relación más
eficiente con los cañeros y entre la
propia industria sobre todo a raíz
de los problemas que generaba
el decreto cañero Además Corti
na impulsa la fabricación de com
bustible a través del azúcar par
ticularmente el etanol lo cual es
tabiliza los precios Esos fueron
algunos puntos a su favor para lo
grar la reelección
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